

EL CORREO

AÑO III.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, pagando en la Administración, 5 pesetas trimestre; por medio de comisionado, 5'50; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15; Países fuera de la Unión postal, 18. Número suelto, 5 céntimos. Pago anticipado.

MADRID

Lunes 14 de Agosto de 1882.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN: En la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, y en todas las librerías de Madrid y provincias Reciben anuncios, la Administración y la Sociedad General de Anuncios, Príncipe, 27, principal.

Núm. 887.

EDICIÓN DE LA TARDE.

Exportaciones.

La *Gaceta* de hoy publica el resumen de las cantidades y valores de los principales artículos exportados por las aduanas de la Península e islas Baleares, durante el mes de Junio último.

El valor de los artículos exportados en dicho mes, ascendió á la suma de 49.597.401 pesetas, y en igual mes de 1881 á 46.763.995, resultando por consiguiente una diferencia de más en 1882, de pesetas 2.833.406.

En los seis primeros meses del corriente año, el valor de las importaciones ascendió á la suma de 318.066.984 pesetas, y en igual periodo de 1881, á 304.971.027.

En vista de las anteriores cifras se observa un exceso en las exportaciones de 1882, de 8.095.957 pesetas.

Los artículos que tuvieron aumento en las exportaciones de Junio fueron los siguientes:

Aguariente, esparto en rama y obrado, cominos, almendras, cacahuet, limones, naranjas, ganados, harina de trigo, jabon, algarrobas, garbanzos, habichuelas, cobre en barras y planchas, hierro y herramientas, plomo en planchas y barras, minerales cobrizos y de hierro, papel, pastas para sopa, regaliz en extracto y pasta y vino comun.

Tuvieron baja en las exportaciones los siguientes artículos:

Acete comun, corcho en tapones, planchas y barras, anís, safran, pimienta molido, avellanas, pasas, uras, alpiste, arroz, avena, cebada, centeno, trigo, lana en rama, habas, azogue, regaliz en rama, sal comun, seda en rama, vino de Jerez y generoso.

La exportacion de vino en el mes de Junio último, se elevó á 55.948.241 litros, por valor de pesetas 22.165.862, correspondiendo á vino comun ó de pasto, 52.362.688 litros, por valor de 15.708.806 pesetas; á Jerez y sus similares, 2.157.453 litros, por valor de 4.314.906 pesetas, y á generosos, 1.428.100 y 2.142.150.

La principal exportacion de vino comun fué para Francia, para donde se exportaron en el referido mes de Junio 39.926.173 litros, por valor de pesetas 11.977.852, asi como para Inglaterra en vino de Jerez se exportaron 1.162.510 litros, por valor de 2.325.020 pesetas.

Comparada la exportacion de vino en el citado mes de Junio con la de igual mes del año 1881, aparecen las siguientes diferencias:

En vino comun hubo un aumento en Junio de 1882 de 4.243.379 litros por valor de 1.273.013 pesetas; en la clase de Jerez y sus similares hubo una baja de 33.093 litros por valor de 66.486 pesetas, y en generoso tambien descendió la exportacion en la cantidad de 140.404 litros por valor de pesetas 210.606.

Para que se comprenda toda la importancia que alcanza la exportacion de vino comun, y el beneficio que hemos reportado con el último convenio celebrado con Francia, basta fijarse, no solo en el aumento consignado obtenido en el mes de Junio último, sino tambien en la cantidad exportada de dicha clase de vino en los seis primeros meses del año actual, que se elevó á 348.757.689 litros por valor de 104.627.308 pesetas.

El acete comun exportado en el mes de Junio último ascendió á la cantidad de 954.292 kilogramos por valor de 887.492 pesetas, y en igual mes de 1881 á 1.873.290 kilogramos por valor de pesetas 1.742.160, resultando, por consiguiente, una diferencia de menos en 1882 de 918.998 kilogramos por valor de 854.668 pesetas.

Un nuevo discurso del Sr. Moret.

Aprovechando la ocasion de su estancia en Madrid, y como tanto se habla de conciliabulos y conferencias, el Sr. Moret, despues de un banquete que dió ayer tarde en el Retiro á los redactores de *El Norte*, se trasladó al Circulo democrático-monárquico, donde pronunció un discurso, que *El Norte* publica hoy íntegro, y del cual dan cabal idea, estos párrafos que reproducimos:

Ocupándose en dibujar las corrientes de la política española, afirmó hallarse en la misma posicion en que se hallaba el 10 de Noviembre, declarando que no habia asistido á conferencia alguna, que no se ha entretenido en buscar inteligencias, que no tenia secretos que ocultar á nadie, ni por qué hacer misterio de acto alguno.

Toda la política, dijo, se hace hoy por amigos y adversarios: gira alrededor de la democracia monárquica.

Y luego añadió:

«Y bien señores: lo positivo, lo verdadero es que yo no tengo nada que decir, porque la imaginacion abulta y fantasea las cosas: conferencias en Biarritz, entrevistas en París, viajes á Galicia, medias palabras, brindis, cartas escritas en Madrid y fechadas en Pontevedra, otras fechadas en Pontevedra y que no llegan á Madrid.

Pues bien; no tengo nada que manifestaros sino lo que vais á oír: que no he tenido ninguna conferencia; que no pienso tener ninguna; que á nadie he hablado al oído; que de nadie he escuchado nada, y que todo este movimiento y que todos estos pasos no son más que resultado de lo que está ocurriendo, que es efecto del movimiento producido por la democracia monárquica, la cual está transformando la situacion de todos los partidos en la actual atmósfera política.»

«Os pido para el porvenir una ciega é ilimitada confianza. Responded del éxito, ¿de qué éxito? Hay, señores, en estas palabras algo que exige de mí en esta noche algunas consideraciones.

El éxito es la preocupacion de los hombres; ¿pero qué éxito? ¿El éxito de triunfar, de ser ministro, de alcanzar el poder, de obtener cierta posicion? ¡Pobre éxito! y, sobre todo, ¿equivocado éxito!

El éxito es lo que hemos proclamado, la verdadera aspiracion al triunfo. Es una gran cosa el poder; pero una pesada carga cuando no se auna con la autoridad que da el prestigio.

Las transacciones en la conducta, en los medios, la flexibilidad para negar la integridad de los principios hacen que, al obtener el poder, éste no pueda mantenerse en las manos y se convierta en caña lo que habia de ser un cetro. (Aplausos.)

Yo queria descansar tranquilamente para prepararme á la campaña de invierno; pero, personas á quienes nunca agradeceré bastante la honra que me han dispensado, me

han invitado á presidir unos juegos florales, aunque no soy literato.

No he podido renunciar, por haberse fijado en mi persona miradas, ante las cuales hubiera pasado desapercibida si no fuera por vosotros. (No, no). Animame además á aceptar, señores, la cariñosa amistad de un hombre con quien me une estrecho lazo; el Sr. Montero Rios, el cual me invitó á pasar unos dias en su casa. (Aplausos.)

Nosotros contamos con un elemento, y ese es el buen sentido de nuestra patria, es el deseo de todos los españoles, la aspiracion de todos á la evolucion sin la revolucion y á la libertad sin trastornos.

A la revolucion de Setiembre, que fué la semilla que germinó en todos los corazones, nosotros la representamos; los medios serán nuestra responsabilidad; y por cierto que marchamos tan de prisa, que temo sea el vértigo el que nos domine.

En resumen; ni secretos, ni reservas, ni conciliabulos, ni inteligencias; palabras á la luz del día, libertad á todos los vientos, esperanza en todos los sentimientos generosos.

El hombre hace lo que puede, y lo demás lo hace Dios, que hace siempre el bien.»

Como nuestros lectores observarán, el precedente discurso, aparte de las galas oratorias, tan propias del Sr. Moret, y aparte de la habilidad con que están tocadas las cuestiones, confirma implícitamente lo que ya estaba indicado sobre el poco terreno que se ha andado en materia de inteligencias del lado de la democracia gubernamental y de otros lados.

El Sr. Moret dice, aparte de esto, una cosa que conviene tengan en cuenta todos los hombres de gobierno, y es que para que el poder en vez de cetro no sea frágil caña es preciso ejercerlo con autoridad. Por lo cual precisamente nosotros hemos aconsejado que los amigos del Sr. Moret en vez de aspirar á la empresa difícil de constituir un partido se unan al que hoy gobierna, instituyendo legítimamente en la empresa del Sr. Sagasta.

El porvenir de España.

Bajo este epígrafe publica el *Monitor de los Intereses Materiales* de Bélgica, un interesante artículo, que recomendamos á las personas estudiosas y reflexivas.

El trabajo es largo para las dimensiones de *EL CORREO*, pero tan instructivo, que aun á costa de otros materiales, hemos optado por publicarlo íntegro.

Dice así:

«Terminada la conversion de su Deuda, establecido el plan de su reforma económica, y la era de los pronunciamientos al parecer cerrada, hay que suponer que España va á ocuparse activa y seriamente de seguir su camino. Necesita recobrar el tiempo perdido en vanas y estériles luchas interiores, cuya peor consecuencia ha sido haberle olvidado que el progreso, la prosperidad y la riqueza, son el premio del trabajo, y la recompensa de los inteligentes sacrificios que exige siempre la salvacion de la paz interior y exterior. España debe saber, y lo sabe, que si quiere, llegará un día en que la bienhechora fiebre del progreso moderno la inundará de Navarra á Andalucía, de Irún á Cádiz, de Santander á Barcelona; y sabrá, si es que aun lo ignora, que no es ni prudente, ni provechoso á una nacion acantonarse tras una muralla para vivir vida apartada, por pintoresca que ésta pueda ser.

Si nosotros comprendemos bien las cosas, el mundo es un compuesto (aun muy imperfecto), en el que cada nacion, es decir, cada elemento, cada parte, tiene un papel, una funcion precisa que llenar, para llegar á constituir ese todo bien equilibrado, bien organizado; ese todo casi perfecto, que debe constituir algun día lo que los ideólogos de hoy llaman gustosos el mundo del porvenir.

Pero esta funcion precisa, que debe llenar cada elemento nacional, se halla siempre providencialmente indicada por la Naturaleza misma. A éstos les da aquella una tierra fecunda, un clima excelente; á aquellos les confía sus ricas reservas de metales y de hullas, y á otros los arroja en nebulosas islas, constantemente azotadas por las olas del mar.

De unos hará agricultores, de otros industriales, de los terceros navegantes-porteadores y de tales elementos nacerá el comercio, como consecuencia inmediata de todos ellos, haciendo venir con auxilio del navegante de remotas partes el producto agrícola que falta al pueblo industrial; para enviar despues por igual intermedio al agricultor, el útil, el arado, la máquina, el ferro-carriil, el navío, que la industria ha forjado para él. El conocimiento de las necesidades y la inteligencia, auxiliados por la constancia y el trabajo, deben llegar algun día á conseguir que todos los elementos de bienestar, estén al alcance de todos y que el *sumum* del progreso, tal como nosotros le concebimos hoy, sea alcanzado. Entonces la teoría del libre-cambio habrá logrado su última evolucion: la supresion de las aduanas.

No son, pues, vanas palabras, las de situacion geográfica, clima y geología. Tal situacion geográfica impone ciertos deberes al país que la posee; su clima especial le impone otras, y de su formacion geológica, si responde á ciertas condiciones, nace para la nacion privilegiada bajo este punto de vista, la obligacion de escavar las entrañas de su suelo, de arrancarle los tesoros que encierra y de hacerlos aprovechables.

Excepcionalmente situada, sentada entre dos mares, en los confines de la Europa y del Africa—tierra del porvenir, que á toda costa es necesario civilizar y fructificar—la España no tiene nada que envidiar geográficamente á ningún país del mundo.

Su clima y la fecundidad natural de su suelo le dan en abundancia el grano, el acete y el vino; y el día en que el país se vea cultivado según los procedimientos modernos, será sin duda para el mundo actual, en union con la Hungría y la Rusia meridional, lo que el Egipto y la Mesopotamia fueron para el mundo de los Césares.

Pero donde el porvenir de España está más claramente aun indicado es en la industria. La industria minera desde luego; la industria metalúrgica despues.

España posee todos los elementos de la riqueza industrial en igual ó mayor grado que la Inglaterra misma.

Conteniendo tanta ó más hulla que aquel país, encierra además riquezas metalíferas tales, que á su lado las del Reino-Unido no son nada. En verdad, la sola ventaja sería que, bajo este concepto, posee la Gran Bretaña, es hallarla poblada por anglo-sajones y celtas, mientras que España lo está por latinos y godos. El templo de los primeros vale más, preciso es confesarlo, que el de los segundos; pero estos pueden formarse, instruirse y virilizarse al contacto de aquellos, y sin perder las cualidades típicas de su raza adquirir el fondo y la solidez que son necesarias hoy á la prosperidad industrial.

Pero entre tanto, bien que ella se explote por sí misma ó que se deje explotar por los extranjeros, la España es por sus tesoros geológicos el granero de abundancia más indicado de la industria metalúrgica europea. Esto es fácil de demostrar y vamos á intentarlo.

Ya en tiempo de los fenicios y más tarde de los romanos, la riqueza minera del país era conocida y explotada; pero en la Edad Media, gracias á las interminables guerras, de que surgió por decirlo así la nacionalidad española, y que fueron ogranadas por la fama de Granada, despues al descubrimiento de América en 1492, gracias á cual se sucedió una emigracion tan considerable como fatal para el país, y gracias tambien al error dominante que por mucho tiempo hizo creer que los galeones de las

Indias Occidentales bastaban á enriquecer una nacion; se olvidó que los verdaderos recursos de la prosperidad española yacian bajo su suelo. Desde entonces no se ha extrahido de las minas más que una millonésima parte de lo que podian dar, sin que hasta estos últimos tiempos haya vuelto el país á preocuparse seriamente de tan vital cuestion.

Hoy se puede decir que no hay provincia en la Península que más ó menos no tenga registradas las minas que posee. Un poco en todas partes se disponen á explotarse como se merecen, tanto por sus rocas industriales cuanto por sus metales.

En Almería cada año se registran nuevas minas de hierro, canteras de magnífico mármol blanco, y es el justo orgullo de esta provincia poseer las ricas minas de plata de Sierra Almagrera. En Jaen cada vez se hace más extenso el distrito minero de Linars, cuyo desarrollo actual le permite enviar por sí solo, á sus diversos mercados, tanto plomo ó más que todos los demás distritos plomizos del mundo reunidos.

En Ciudad-Real se han descubierto recientemente hermosos criaderos de manganeso y de cobalto, en Cartagena minas de hierro manganífero, son activamente explotadas por muchas compañías; en Salamanca se ha formado no há mucho tiempo para la explotacion de minas de plomo una poderosa sociedad; en Cáceres se explotan ya en grandes proporciones los fosfatos, y en Cataluña existen igualmente depósitos considerables de tan útil sustancia; en Lérida se han descubierto grandes yacimientos de hulla; en Oyoledo y Castellon, cobalto; en Murcia, hierro, oro, plomo y plata. Será necesario mencionar aun las hullas de Belmez, de Palencia y de Leon, el hierro de Marbella, junto á Málaga, los cobres de Rio-Rinto y Tharsis en Huelva, el hierro y plomo de Portman, el hierro y el zinc de Santander, el mercurio de Almaden, ni el carbon y el hierro de Asturias?

Si hubiéramos de citarlo todo, no acabaríamos. Limitémosnos, pues, y hablemos tan solo del Noroeste, que es ciertamente, por el momento al menos, la region minera más conocida y más fecunda de la Península.

Siglos hace que se extrae allí el mineral y se produce el hierro, pero á pesar de tanto como se ha extrahido de sus minas hace dos mil años, los criaderos son tan ricos, que apenas tal disfrute puede apreciarse.

Propiamente hablando, el mineral empieza á mostrarse al Sud-Oeste de Bilbao. Está formado por la *hematites parda*, y en tales criaderos se encuentran las minas San Prudencio, San Miguel, Ollargan, Miravilla, Basurto, Primitiva, María y otras muchas. El gran yacimiento continúa y llega á su completo desarrollo en las inmediaciones de Somorrostro. Allí es donde se encuentra ese hermoso mineral llamado *Campanil*, que no es otra cosa que la *hematites roja*, mezclada con la *vena-dulce*, especie de *hematites* excepcional y muy buscada, y la *hematites-parda*.

Despues de Vizcaya, el plano minero se estiende hácia la provincia de Santander, sin casi interrupcion, y allí el mineral se presenta bajo la forma de *hematites-parda-compacta*, conocida de los metalurgistas ingleses, bajo el nombre de *Camargo*. Más lejos las formaciones geológicas se modifican, pero sus tesoros siguen hasta Asturias y Galicia bajo la forma de una larga cadena, solamente interrumpida por ricas venas de carbon, que circundan al hierro, por los mármoles, los jaspe de Guipúzcoa, los cobres y antimonios de Santander y los fosfatos asturianos y gallegos.

En tanto que la industria metalúrgica se implanta seriamente en el país, á consecuencia de tales minas y de las demás innumerables que posee, la España minera vive de la exportacion. He aquí algunas cifras, que aunque sólo se refieren á Bilbao, dan una idea de lo que puede ser algun día el porvenir de este país, y que por incompletas que sean, permiten apreciar desde luego la riqueza subterránea, que según nosotros, constituye el más hermoso florón de la corona de España.

Solamente el puerto de Bilbao, en 1881, ha exportado á Inglaterra 1.467.095 toneladas de mineral de hierro.

345.591 id. á Holanda para Alemania.
335.976 id. á Francia
246.634 id. á Escocia
87.790 id. á Bélgica
17.586 id. á los Estados-Unidos; ó sea en total
2.500.532 toneladas, contra-
2.345.598 exportadas en 1880 y
1.117.598 id. id. 1879 y
1.224.730 id. id. 1878.

Recuérdese que no nos ocupamos aquí más que de una parte mínima de las minas españolas y se comprenderá, cuán inapreciables tesoros posee la España.

Mientras los altos hornos, ingleses, franceses, belgas y alemanes, sigan marchando como en la actualidad (y nada hace temer lo contrario) los minerales españoles y sobre todo los de Vizcaya, estarán siempre mejor situados que los de Argelia y la isla de Elba; y cuando suene la hora en que la tierra del Cid se vea ella misma cubierta de altos-hornos á su vez, la industria metalúrgica, progresará en ella más rápidamente que en país alguno, porque de la España puede decirse que está formada en absoluto de metales y carbon. Entonces no serán ya 210 toneladas por hombre y por año las que extraerá de mineral de hierro, sino que serán 600 y 700 toneladas por hombre y año como en Inglaterra.

A los metales y al carbon se deberá la resurreccion de España; á tales elementos corresponde darle con la riqueza y la prosperidad, el rango que merece y que ha perdido.

Ahí, nosotros lo creemos sinceramente, está el porvenir de este país; pero para que este ideal se realice, es necesario que sepa aprovechar la paz que le ha sido devuelta; ya, ó tres líneas de ferro-carriiles le permitan atravesar las inmensas montañas que le aislaban del resto del mundo; que guarde preciososamente las cualidades intelectuales de su raza, pero que las complete al contacto de las demás grandes naciones; que se modernice y que de gran nacion decadida políticamente, se transforme en gran nacion industrial, surcada de caminos de hierro y de canales, llevando por todas partes la vida y la actividad.

La España ha dado ya un gran paso en este sentido, y sería soberanamente injusto en no reconocerlo así. Pero tiene aun mucho más que hacer que lo que hasta aquí le ha hecho, y aunque con frecuencia, sobre todo desde hace algunos años, nosotros hemos podido consignar en las columnas de este periódico progresos serios en su Hacienda y en su comercio, no podemos contentarnos aun de ellos, sabiendo como sabemos los que España debe y puede realizar.

A sus legisladores incumbe perfeccionar sus leyes industriales, comerciales y aduaneras, pero todo lo demás le toca efectuarlo á la nacion. Ella es la que ha de demostrar la iniciativa necesaria; ella es la que ha de reformar las asociaciones necesarias que entupen el poder del hombre aislado; á ella le toca estudiar, solicitar y explotar sus diversas conexiones en todos los rincones del país. Y el día en que dicha nacion quisiere seriamente poner mano á la obra, si necesita enormes capitales para hacer industria y comercialmente grande, rica y poderosa, los in-capitales nosotros se lo proporcionamos sin tener que pagar, y á manos llenas podrá sacarlos de las minas; irán á ella entera, porque la Europa sabe lo que vale un sub-suelo y no desea más que verlo utilizar.

¿A quién se ha de dar el crédito? ¿estar sino es á los ricos? (*Monitor des Interets materiels*).

Paris, 6, Aout 1882.

Cuestion de subsistencias.

El Guadalete de Jerez dice que continúan las quejas de los propietarios que ven asaltados sus cuajeros en la campaña por los trabajadores necesi-

tados; de donde se desprende que deben adoptarse medidas que impidan estos ataques á la propiedad.

A continuacion el citado colega rectifica las versiones que han corrido sobre uno de estos asaltos, afirmando que los trabajadores no han exigido socorros con palabras ni obras airadas, sino en tono de súplica.

El alcalde de Cantillana teme que se altere el orden público, sino se envían recursos que aminoren la aflictiva situacion de la clase trabajadora de aquel pueblo.

El gobernador de la provincia ha tomado las medidas oportunas para evitar las alteraciones del orden, y hace toda clase de gestiones con objeto de arbitrar recursos y atender á las más perentorias necesidades de los vecinos pobres de aquel pueblo.

Segun *El Defensor de Granada*, Brácan, Tocon y Alomartos, pueblos de aquella provincia, están hoy en la mayor miseria. Más de 500 braceros se hallan sin trabajo y sin pan para sus familias; pidiendo trabajo se han dirigido al alcalde de Ilora fundándose en el principio de que el ayuntamiento de Ilora está autorizado para invertir en obras el 80 por 100 de sus bienes de propios de utilidad pública. *El Defensor* propone algunas que ocupan á los obreros de Bracana, Tocon y Alomartos.

—*La Andalucía*, de Sevilla, escribe un largo artículo en que afirma que la cuestion de subsistencia toma cada vez un carácter más alarmante á pesar de las medidas del Gobierno para resolver los conflictos que la falta de trabajo y la carestía de los principales artículos origina.

En el mismo escrito se defiende la absoluta necesidad de emprender en grande escala las obras públicas para ocupar á los braceros, y por otro lado se censura al Gobierno por los recargos en los impuestos y principalmente en los consumos.

—En Olivares (Sevilla) tambien se ha perdido la cosecha y se sufren las consecuencias de este contratiempo.

Están terminados los expedientes de construccion de una carretera provincial de Saltevas á Albaida, y otra municipal que ha de enlazar el pueblo con la línea férrea de Sevilla á Huelva, y no falta más que llenar la formalidad de la subasta para comenzar los trabajos y que los obreros de Olivares se remedien en algo.

Carta de Urberuaga de Ubilla.

18 de Agosto de 1882.

Sr. Director de *EL CORREO*:

Mi distinguido amigo: Sembrado y todo como está de hermosos paisajes el camino que separa estas aguas de las estaciones de la línea férrea, era penoso, más aún si se tiene en cuenta que muchas veces despues de las fatigas del viaje y cuando tocaba éste á su fin, quedaba expuesto el viajero á encontrarse sin alojamiento en Urberuaga.

Ambos inconvenientes han desaparecido este año: uno con la línea de Bilbao á Durango: el otro con el nuevo edificio levantado por los Sres. Aguirre frente al que formaba el antiguo establecimiento.

El ferro-carriil de via estrecha de Bilbao á Durango, salva en una hora la distancia que á ambos pueblos separa. Quizás por haber empezado la explotacion hace pocos dias, no está aun el servicio perfectamente organizado y á ello se debe que el viajero que se dirige á estos baños, tenga que hacer en la capital de Vizcaya una parada de cinco horas para tomar el tren de Durango, con lo que se alargan las molestias cuando ya por el cansancio se desea llegar cuanto antes al término de la expedicion.

En cuanto al edificio levantado por los propietarios de las aguas de Urberuaga, preciso es confesar que revela un sincero deseo de dar á éstas el vuelo que reclama su creciente fama. Frente al antiguo cuerpo, separado de él por el puente del Ubilla, que se interpone entre la carretera y el balneario, han levantado los Sres. Aguirre un edificio de 72 metros de longitud, en el que están á la par cuidadosamente atendidas las exigencias de una estacion balnearia con las combinaciones de una arquitectura severa y elegante.

Hoy por hoy, el establecimiento de Urberuaga, reúne las más apetecibles condiciones y realmente se ve que la ganancia estimula á sus dueños cada vez más para traer á él todas las ventajas que los adelantos modernos proporcionan. Para ello cuentan con un auxiliar poderoso. Pocas veces se ha visto el elogio empleado con más justicia que al encomiar el celo del director facultativo Sr. Jimenez de Pedro. Las instalaciones balneoterapias establecidas bajo su iniciativa, han sido ya objeto de generales plácemes de aquellos que poseyendo con competencia pueden aplaudir con autoridad.

Pues bien; estas instalaciones han sufrido tambien mejora desde el año anterior, y parece que allí donde la ciencia hace un descubrimiento apropiado á estos aparatos el Sr. Jimenez de Pedro lo plantea en este establecimiento.

Como mejor pueden conciliarse las expansiones de la alegría con las conveniencias de la salud, se busca aquí el medio para hacer la vida menos monótona y más entretenida.

A poco más de media legua de Ubilla asoma el puentecillo de Ondarroa, y desde allí en adelante se camina por una carretera que á una orilla rodean pintorescos valles y altas montañas, y por el otro lado la inmensa superficie del mar.

Nada más poético que una excursion desde Urberuaga á Saturrarán, Deva y Motrico, y más á la izquierda aun, á Lequeitio. Llega en muchos puntos el mar junto á la cuna misma de la carretera. A un tiempo divisa la vista las lanchas pescadoras, que se reparten en larguísima extension, y las playas animadissimas, donde bañan, corren y juegan numerosas familias del Madrid conocido.

De estas escursiones se hacen muchas desde Urberuaga, pues para ello ofrecen cuantas facilidades les es dado los dueños del establecimiento, que tienen numerosos carruajes con este objeto.

Hoy como sábado, á la caída de la tarde, muchos de los bañistas salen en coches á oír la Salve de Marquina, célebre en estos alrededores. En verdad esta ceremonia religiosa, es digna de verse.

Al anochecido, los frailes de Marquina, con sus hábitos blancos y largos hachones en la mano, salen a la iglesia, y en dos largas hileras, á que se agolpa el pueblo, cantan con perfeccion musical la Salve, que en estos contornos repiten hasta los niños.

Y crea Vd., señor director, que á los que venimos de los grandes centros de poblacion, donde se agitan en tan contrarios sentidos las inclinaciones del espíritu, y por tan diversas causas riñe batallas diarias la inteligencia, es motivo de meditacion ver aquella larga procesion de monjes austeros, los más de ellos jóvenes, con la mirada en el suelo, que han renunciado al mundo, que todo su ser lo dirigen á Dios, y que, abstraídos en sus divinas oraciones, apenas paran mientes en lo que les rodea y apenas si vuelven á la tierra un destello de su inteligencia.

Ya entrada la noche regresará de Marquina los expedicionarios, y por costumbre diaria el salon de recreo será centro de reunion de los bañistas.

Con una benevolencia que he creido comprender es más obligada que espontánea, el director facultativo permite el baile á que se lanzan con decision y constancia algunas parejas, y entre polkas, lanceros y virginias discurren la velada hasta que allá á las once, cada cual vuelve á su cuarto pensando en sus atenciones medicinales del día siguiente.

Ayer aparecian anotados en los registros de entrada de la consulta médica, 1.109 bañistas en la presente temporada.

Esto dará á Vd. idea de la concurrencia y á la vez me evita citar nombres, pues basta solo decir que han estado y están aquí muchas personas de la buena sociedad de la corte, y muchos hombres políticos que discuten tranquilamente sobre las eventualidades del porvenir.—G.

Una riña entre familia.

Los vecinos de la calle del Aguila se vieron sorprendidos anoche, entre siete y ocho, con grandes gritos, que salian de la casa núm. 14.

Habiendo acudido apresuradamente, se encontraron en una pequeña habitacion con un verdadero campo de Agramante.

La version más verídica de las muchas que corrian, como suele acontecer, en el lugar del suceso, es la siguiente:

Vivia en el cuarto principal de la mencionada casa un matrimonio ya anciano, cuya hija se habia casado hacia pocos días.

Hacia las siete y media se personó en la casa el marido de la mujer, acompañado de sus padres, pidiendo se le entregara un colchon que, segun decia, era propiedad de su mujer, y que estaba empeñado en 45 rs.

Como la respuesta no satisficiera por completo los deseos del yerno, se trabó una acalorada disputa sobre quién habia de pagar los 45 rs. del empeño, viniendo despues á las manos consuegros y yerno, saliendo á relucir las navajas y produciendo las siguientes heridas:

El padre del recién casado recibió una profunda herida en el lado izquierdo del vientre, otra en el antebrazo derecho y dos cortaduras en el indice de la mano izquierda.

El suegro una herida de suma gravedad en el hipocostrio derecho, otra en la region mamaria y otra en la axila.

La suegra una terrible puñalada en la parte inferior izquierda de la region torácica.

Los únicos que salieron ilesos de la refriega fueron el hijo y la madre, quienes quedaron á disposicion del juzgado, que comenzó á instruir las oportunas diligencias.

Los heridos fueron conducidos en tan grave estado á la Casa de Socorro, que al poco rato perecieron los suegros, continuando con pocas esperanzas de vida el padre del recién casado.

Toros.

De nuestros corresponsales recibimos los siguientes despachos telegráficos:

«Bilbao 13 (8:40 n.).

Sr. Director de EL CORREO.

La nueva plaza inaugurada esta tarde, con gran concurrencia y extraordinaria animacion.

Los toros no correspondieron á las esperanzas del público ni á la fama de la ganaderia de Concha Sierra. Se mostraron deseados de complacer, pero con muy poco poder; no hubo más que cuatro caballos muertos.

Los diestros poco afortunados, especialmente Chicorro y Bocanegra. Gallito muy trabajador y trasteando por todo lo alto. Ha recogido muchas palmas y algo más.

El gobernador acertado en la presidencia.—El Corresponsal.

San Sebastian 13 (9:10 n.).

Sr. Director de EL CORREO.

Se ha celebrado la segunda corrida de las que se preparan para la temporada.

La plaza presentaba un aspecto brillante y animado, habiendo aumentado el número de extranjeros de ambos sexos que acudieron á presenciar nuestro espectáculo nacional. Las señoras francesas lucian hermosos y ricos trajes, pero nuestras compatriotas, especialmente las madrileñas, supieron distinguirse, luciendo la tradicional mantilla blanca.

Los toros de Martínez, de Colmenar, buenos, sobresaliendo primero, segundo y sexto; la presidencia estaba ocupada por el Sr. Arana.

Lagartijo y Frasnelo sumamente trabajadores y muy acertados: las cuadrillas secundando admirablemente á sus maestros.

Los franceses y las francesas aplaudian á rabiar, prueba evidente de que no les parece tan mal nuestra fiesta favorita.

Nueve caballos muertos. Salvador con un embroque peligroso, pero sin consecuencias.—El corresponsal.

Carta de Yecla.

Agosto de 1882.

Sr. Director de EL CORREO.

Hace ya ocho días que arribé á estas caldeadas playas y mi natural voracidad de acontecimientos no ha podido todavía cebarse en ninguno digno de llamar la atencion ó excitar la curiosidad de los lectores de EL CORREO; así es que me tengo que resignar á describir los accidentes de mi excursion varaniega, hasta ahora de puro género realista, por cuya razon no he podido admirar la gentileza de las palmeras ni la gallardía de los cipreses, la frondosidad de las huertas, ni los perfumes de azahar de los naranjales, ni otra porcion de cosas que sólo existen en la imaginacion de los poetas idealistas.

Con el objeto de poder tomar apuntes para esta carta, tuve la infeliz ocurrencia de salir de Madrid á las once del día, cuando el sol caia perpendicularmente sobre los campos, en el tren mixto de Valencia. ¡Ojalá hubiera llegado tarde á la estacion! En vano se esfuerzan los filósofos teístas en negar la eternidad de la materia si la ciencia moderna nos presenta medios experimentales con que confundir á estos utopistas y hacerles morder el polvo de sus mejores argucias. Negar la eternidad de la materia despues de ha-

ber viajado en un tren mixto, es cerrar los ojos á la luz. El poema erótico cuya accion colocó Camponator en un tren expés, es seguro que tendría un desenlace más funesto si se trasladara el lugar de la escena al departamento de un tren mixto: esto sin contar con la presencia de los faroles eléctricos (y perdóneme Horacio esta licencia) que asoman tímidamente su luz al comenzar la noche convidando á los amantelados pasajeros á dar rienda suelta á las expansiones patéticas de un amor vehemente; pero por lo general á lo que convida es á dormir.

Me instalé en un coche del tren mixto. Empecé mi viaje en compañía de dos caballeros, el uno de Soria, segun dijo, y el otro de Toledo. Rompió la conversacion el nuntino contra el toledano, y como es costumbre en estos casos, se habló de política eléctrica, tal era la rapidez con que el primero planteaba crisis, derribaba ministerios, formaba combinaciones, establecia disidencias, fusionaba partidos, tramaba revoluciones, mercediendo en todo cuanto decia el asentimiento mímico de un otro convencino. Como yo entiendo muy poco de la materia que se trataba renuncié al honor de una discusion con aquel Demóstenes de mantequilla, y coloqué mi individualidad en la postura más cómoda posible.

En Valdemoro nos abandonó el orador ferro-carrilero, y desde entonces pude dedicarme á la contemplacion de la naturaleza, semejante en el trayecto que recorrimos á un breve oasis en medio de un desierto de cincuenta leguas; que no son otra cosa las estériles explanadas de la Mancha y las dilatadas llanuras de la provincia de Albacete, cubiertas de páridos rastrojos.

En la Mancha, el cielo es más alto que en el resto de España, el horizonte más extenso, el sol más impertinente y la tierra más ingrata: allí la vegetacion es raquítica, la poblacion escasa, las cosechas son insuficientes, los pobres numerosos y los trabajadores incesables: allí el sol á su postura no se esconde tras las montañas (como dicen en las novelas) más bien parece como que se hunde en los senos de aquella incommensurable planicie para tomar en ellos el calor que le va faltando; allí, en fin, perdiera su fé científica el mismo Newton representándose la tierra como una inmensa esfera de heno, extendida sobre un pavimento perfectamente nivelado, y no como una quasi-esfera na anja suspendida de un pedúnculo etéreo en el árbol misterioso del Universo.

Si la Mancha es el corazon de España, España morirá de anemia.

Entre la estacion de Alcázar y la de Criptana, á un lado y á otro del ferro-carril, se divisa un sin número de molinos de viento, que señalan al viajero aquellos lugares como teatro de las aventuras de Don Quijote, de las cataveradas de Rocinante, de los apuros de Sancho y de los retazos de Rucio, y que se enorgullecen de haber dejado tan mal trecho al caballero de la Triste figura cuando quiso, lanza en ristre, turbar el sosiego de sus aspas y la tranquilidad de sus lienzos.

De los pueblos de la provincia de Albacete, que atravesamos á la luz de la luna, ninguno tiene la justa celebridad de Almansa, cuna de la dinastía borbonica en España.

Desde Almansa á Venta la Encina, y de aquí á Yecla, hice el viaje en un carro, que por antifrásis sin duda llaman acelerado.

Yecla es un pueblo de la provincia de Murcia, con una poblacion de 16.000 almas, partido judicial y cabeza de distrito electoral. Sus calles, tan largas y espaciosas como sùcias y desniveladas; sus edificios, desiguales; sus construcciones, toscamente confeccionadas; su escaso movimiento industrial y su profundo silencio á todas horas, revelan la vida sosegada de una poblacion puramente agrícola. Los campos son feraces, y rinden al año tres cosechas diferentes: una de cereales; otra de vinos, en cantidad de unas 500.000 arrobas, y la última de aceites, que puede calcularse en unas 300.000. Es un pueblo rico; pero la propiedad está poco repartida, y la escasa retribucion del trabajo no permite dar fluidez á estos grandes capitales, faltos de iniciativa, satisfechos con establecer, enristras que pesen sobre el cultivador como una Inquisicion demagante para quien ha logrado transformar aquellos territorios incultos del señor enflautado á costa de sudores y privaciones. Sus habitantes son religiosos hasta el misticismo, económicos hasta la avaricia, reservados hasta la misantropía y celosos de la pureza de sus costumbres hasta rechazar hace algunos años la construccion de un ramal de ferro-carril, porque con el comercio de los productos viene el comercio de los vicios, y con la facilidad de las comunicaciones el pernicioso ejemplo de las grandes ciudades. Con el último detalle basta para formar idea de este pueblo, que sin obstáculos tradicionales y rancias rutinas ha de ser uno de los más fecundos manantiales de la riqueza nacional.

Comprendo que voy haciéndome bastante cansado; más no quiero terminar sin hacer una aclaracion referente á la mareajada que, al decir de los periódicos de oposición, se habia levantado en esta localidad con motivo de la recaudacion del impuesto de consumos. Hubo, sí, un pequeño motin sin consecuencias, ocasionado, no por el arbitrarie de las cuotas, como por ahí se dijo, sino por ciertos abusos de los empleados subalternos de la administracion de consumos á que pasieron el oportuno correctivo las autoridades. Buena prueba de ello es que hoy se está verificando la cobranza, en medio del mayor orden y sin entorpecimiento ni resistencia alguna por parte de los contribuyentes.—García.

OFICIAL

ESTADO.—Subsecretaria.—Relacion de las condecoraciones cuya concesion ha sido confirmada por haber satisfecho los interesados los derechos establecidos, y de las que han caducado por no haber sido satisfechos los mencionados derechos.

AL MENUDEO.

En las aguas de Motril hace tiempo que se viene notando la presencia de gran número de delphinés, pero de tal suerte se presentan, que obstruyen los aparatos de pesca causando no pocas interrupciones á los pescadores, destrozos en los barcos y en las redes, y pérdidas en su modesta industria. Además, estos animalitos se han aficionado de tal suerte á la costa, que los aficionados á la natacion corren inminente peligro de ser victimas de los delphinés, teniendo en constante zozobra á los bañistas que creen ver por todas partes los atrevidos peces dispuestos á hacerles algunas caricias.

De una carta de Marruecos que hoy publica EL Globo, tomamos este párrafo:

«Días pasados en Laraché hubo un conato de alboroto en el mercado y voces de muerte los judíos y los cristianos; un pobre guarda de puertas fue la víctima del alboroto y tambien un protegido de Italia tuvo que salir á escape y ocultarse para no ser maltratado por los moros; cosa que sucederá otro día, de seguro.»

Segun La Correspondencia, el subsecretario de Hacienda, Sr. Rico, está viajando por Italia y por Suiza.

Para representar á España en la comision permanente de la Asociacion geodésica internacional que ha de reunirse en Paris y el Haya á fines de Setiembre, ha sido nombrado el general D. Carlos Ibañez, director del Instituto geográfico.

El Sr. Bentfeld, corresponsal de la Allemanye Zeitung, que vive en la calle de Tudesco, núm. 39, segun derecho, nos ha dirigido una circular manifestándonos que, con objeto de que en el extranjero sean conocidas las obras literarias de los españoles, piensa publicar una Guia de liberos y bibliotecarios para su país, y á este efecto desearia que los escritores le remitieran noticias de sus obras, ó bien un ejemplar de las mismas, á fin de que por un olvido involuntario no deje de incluirlos en el trabajo que prepara.

Dudamos tenga fundamento esta noticia que hoy publica EL Liberal:

«Los diputados Aguilar de Campó e Ibarra han visitado al Sr. S. gasta en Aguas-Buenas para exponerle las quejas de muchos contribuyentes, victimas de los planes del mi-

nistro de Hacienda. El presidente del Consejo les ha prometido escribir al Sr. Camacho, recomenándole la ampliacion de plazos para el pago de la contribucion territorial.»

No es exacto, como han dicho algunos periódicos, que el señor duque de la Torre haya celebrado conferencia alguna con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Segun telegramas de anoche, los Sres. Torres (D. Pedro Antonio) y Ruiz Capdepon resultaron ayer elegidos diputados respectivamente por los distritos de Gandesa (Tarragona) y Orihuela (Alicante).

Los periódicos siguen hablando del depósito de una señorita hija de un académico de la Lengua. Añaden (ya le ha caido que hacer á la pareja con los periódicos) que el novio ha protestado de lo que llama reclusion en vez de depósito, pues la bella jóven ha sido encerrada en un convento, en el que se observa con ella incomunicacion absoluta.

El Norte añade estos detalles: «Como el asunto es seguido con curiosidad por muchos de nuestros lectores, diremos que, como indica el diario de que tomamos la noticia anterior, la bella señorita dona J. P., hija del Excmo. é Ilmo. Sr. D. A. P., ha sido incomunicada en un convento, y que el novio, D. F. L., pide ante el juzgado reposicion del auto de depósito. La aventura va revistiendo los caracteres de una novela.»

En Toledo se verificó ayer mañana un robo en casa de José Fernandez.

El ladrón, que ha resultado ser Tomás Ruiz, albañil que habia trabajado en la casa, se llevó seis mil duros que el dueño habia depositado bajo un ladrillo. Al detenerlo confesó su delito y entregó 740 monedas de cinco duros, 46 medias onzas y 2 onzas.

Algunas familias que tienen hijos estudiando en la Academia militar de Valladolid han suplicado al señor ministro de la Guerra dicte las órdenes oportunas para que, en vista del desarrollo que allí ha tomado la epidemia variolosa, suspenda la apertura de la Academia y los exámenes de Setiembre hasta que mejore el estado sanitario de la poblacion.

El resultado obtenido en los exámenes verificados en el colegio de primera y segunda enseñanza de El Rasillo de Cameros, provincia de Logroño, es el mejor elogio que puede hacerse del interés que por los alumnos que se encomiendan á su cuidado se toma su director D. José Saenz Navarrete.

Segun datos que tenemos á la vista, de 317 exámenes sufridos han resultado 46 sobresalientes, 80 notables, 124 buenos, 62 aprobados y solamente 6 suspensos.

Durante el mes de Mayo último entraron en el puerto de Santa Isabel de Fernando Pó siete buques mercantes con bandera inglesa, los mismos que salieron en dicho mes, y entró uno de guerra tambien de nacionalidad inglesa, que igualmente salió dentro del expresado Mayo.

El jueves 24 tendrá lugar el tercer concurso de este año, por el Club de palomas mensajeras de Cádiz, recorriendo la distancia de 138 kilómetros, de Cádiz á Lora del Río, adjudicándose tres premios del ministerio de Fomento, consistentes en tres lotes de 1.200, 600 y 200 reales para las tres primeras palomas que se presenten.

En diversas poblaciones del interior está siendo objeto de grandes debates en el seno de las corporaciones populares, la cuestion del abastecimiento de aguas potables al vecindario para que no sufra los efectos terribles de la sequia y tenga siempre á su disposicion tan necesario elemento.

Uno de los municipios que más se preocupa del asunto es el de Córdoba, que á pesar de tener á su puerta el Guadalquivir, carece en algunas épocas del año del vital liquido de una manera que se deja sentir bastante en la higiene pública. El proyecto presentado al ayuntamiento cordobés, comprende una derivacion de un ramal del río, su conduccion á un gran depósito donde se depuren y queden depositadas las arenas, y la instalacion de cincuenta fuentes en el casco de la ciudad convenientemente situadas y distribuidas. De esta manera el pueblo de Córdoba veria siempre cubiertas sus necesidades sin temor á sequias ni á desgracias imprevistas, verdaderas plagas que diezman las poblaciones haciendo de muerte su bienestar.

Una desgracia más que lamentar á causa de las imprudencias que cometen los aficionados á toros.

En la corrida que ayer tuvo lugar en la plaza del inmediato pueblo de Carabanchel, recibió un jóven de veinticinco años una terrible cornada, que le dejó en gravísimo estado.

El señor gobernador civil de esta provincia parece está dispuesto á exigir á la autoridad local la responsabilidad que haya lugar por haber desobedecido sus órdenes terminantemente expresadas en la concesion, en donde se decia que los toros se habian de celebrar en plaza cerrada y con bolas, á no ser que fuesen lidiados por diestros.

Se dice que el embajador de Austria ha propuesto á su gobierno conceda al Sr. Perez de Rivera, jefe de vigilancia de Madrid, una condecoracion por los servicios prestados en la averiguacion del robo practicado en dicha embajada, consiguiendo la captura de los autores y la entrega total de los efectos.

En el circo hipódromo de Verano, estuvo á punto de suceder anoche una desgracia.

La simpática artista más Zarah, al terminar su difícil ejercicio, cayó violentamente sobre la red recibiendo un fuerte golpe en el pecho. Afortunadamente el daño no fué mucho y créese no la impedirá continuar hoy sus trabajos.

Ha muerto en el Hospital general, Baltasar Santos Acero, autor del crimen de la calle de la Magdalena.

Ha sido detenido en la tarde de ayer un sugeto conocido por el nombre de el majo de la seda, cuya ocupacion consistia en vender en Paris objetos y alhajas robadas en Madrid.

Se le encontraron 3.250 pesetas y multitud de sortijas de brillantes y esmeraldas.

Esta noche sale de Madrid el ministro de Italia en esta corte, señor conde de Greppi, en uso de licencia.

Del despacho de la legacion se encarga el primer secretario Sr. Ferraghi.

Dice la Revista del Maestrazgo que puede darse por terminado el trazado definitivo del ferro-carril entre Morella y Vinaroz, pues solo falta ultimar su corto trayecto en las cercanias de Vallivana.

Podemos ya, por lo tanto, comunicar á nuestros lectores algunos datos. El trazado se desarrolla en condiciones muy favorables: desde Vinaroz á la venta del Aire el terreno no ofrece dificultad y lo mismo sucede desde la Torreta al Hostal-nou; lo difícil era atravesar en toda su extension el esca-

broso y profundo barranco de Vallivana, y el director de los estudios Sr. Uguet, con el auxilio de sus entendidos ayudantes, le ha conseguido con una pendiente que no llega al 2 por 100, solo con practicar un túnel de un kilómetro próximamente en la loma de Querol y otro mucho más pequeño en el cerrito de Les Roques Blanques; con esto y con dar alguna extension á las curvas que hay que hacer en la ladera derecha del Barranco, se salvan dificultades que hasta ahora parecian insuperables, y se evitan puentes y grandes obras de fabrica.

Las estaciones que tendrá esta línea serán: Vinaroz, San Jorge, Traiguera, La Japa, La Serafina (para San Mateo y Chert) y Morella.

Además habrá un apeadero en la venta del Aire que servirá para Catí y el establecimiento balneario de Nuestra Señora del Abellá y otro en Vallivana.

La empresa de ferro-carriles del Cataluña ha conseguido una combinacion con las líneas de Burdeos, con motivo de la Exposicion que se está celebrando en aquella ciudad.

La sociedad El Crédito Marítimo de Tortosa, tiene adquirido en Londres un vapor y la tripulacion que ha de conducirlo salió el 30 de Julio de Barcelona. Se dedicará al tráfico del río Ebro, titulándose Villa de Amposta. Mide una longitud, segun noticias, de 32 metros aproximadamente, constando dicho vapor de camarotes de primera y segunda clase, y en cubierta de tercera. Su fuerza es de 100 caballos.

Ha sido nombrado administrador de la aduana de San Vicente de la Barquera (Santander), don Rafael Bedoya, cesante del ramo.

EDICION DE LA NOCHE.

ASUNTOS DE EGIPTO.

El aspecto de hoy.

Poco han variado las cosas desde ayer. Inglaterra y Turquia continúan estipulando las condiciones del convenio militar. Ahora pide el Sultan que los ingleses y los turcos salgan al mismo tiempo de Egipto despues de haber restablecido el órden. Veremos lo que Inglaterra contesta á esta cláusula que no carece de intencion.

El Times, como se verá más adelante, se expresa en su número llegado hoy bien claro hablando de las intenciones de Inglaterra sobre Egipto. Cuando aquella potencia haya terminado su mision, no pedirá á Europa otra cosa más que el reconocimiento sencillo de cuanto haya realizado en su particular provecho. Esto es lo que se desprende de las palabras del Times.

Los periódicos extranjeros más importantes que hoy hemos registrado se expresan en abierta oposicion contra las ambiciosas miras de Inglaterra. Los informes de algunos corresponsales convienen en que las potencias no consentirán que la cuestion egipcia se arregle de otra suerte, que como mejor convenga á los intereses de Europa.

Desde Egipto.

En el ministerio que se trata de formar en Alejandria figuran los nombres de dos ministros, á quienes se cree partidarios de Arabi.

El viernes y sábado último habia gran movimiento de tropas egipcias en el campamento, frente á Ramleh; las posiciones, avanzadas de Arabi continúan fortificándose con grande actividad.

Quince generales ingleses han desembarcado ya en Alejandria.

En la mañana del sábado salió la brigada naval á tomar posiciones en Ras-el-Tin con el objeto de impedir un desembarco que se esperaba por aquella parte de fuerzas turcas.

Han sido devastadas todas las propiedades comprendidas entre el canal y la vía férrea desde Alejandria á Damanour.

El campo atrincherado de Kafr-Dawar contiene 25 batallones de 600 hombres y 11 baterias de 4 seis piezas, sistema Krupp.

Arabi se halla en Nefiche examinando las trincheras levantadas por sus soldados para la defensa de aquel punto.

Confidencias de Mex recibidas por los ingleses, anuncian que han llegado á Mariout nuevas masas de beduinos.

La luz eléctrica parece decididamente destinada á desempeñar un importante papel en las operaciones de guerra.

Se recordará el partido de que ella sacó el almirante Seymour antes del cañoneo de Alejandria, asegurándose de que los egipcios proseguian durante la noche sus trabajos de fortificacion. A esta experiencia ha seguido otra nueva.

El acorazado Superb, anclado junto á Ramleh, proyecta todas las noches una clarísima onda de luz eléctrica sobre las posiciones de Arabi, mientras las inglesas permanecen en completa oscuridad y libres de toda sorpresa, porque se observan como en pleno día todos los movimientos del enemigo.

Impresiones europeas.

Un telegrama de Berlin dirigido al Temps, dice que las potencias no abdicar de sus derechos por más que dejen entenderse á Inglaterra y Turquia para el establecimiento del órden en Egipto, y que una vez logrado esto, Europa hará que los tratados se respeten.

La Nueva Prensa Libre de Viena, hablando de la última sesion de la Conferencia, dice que esta ha terminado sin conseguir resultado alguno, y que hasta el proyecto de la custodia del canal ha fracasado por causa de las reservas de Inglaterra.

Discurriendo el Times sobre la cuestion egipcia, dice en su número llegado hoy:

«Inglaterra que ha tomado á su cargo la tarea de reprimir la insurreccion militar de Egipto, procurará que esta no vuelva á reproducirse.

«Cuando se haya logrado restablecer el órden y deban las potencias sancionar el resultado obtenido, entonces Inglaterra apelará al concierto europeo en un sentido muy diferente del que estamos acostumbrados á ver en estos últimos tiempos.

«No será cuestion de notas ni de protocolos que á nada conducen y paralizan toda accion vigorosa. Europa será invitada á tomar nota de un hecho cumplido, á aceptar y aprobar los actos de la potencia que habrá sofocado la rebelion en Egipto, devuelto á este país la civilizacion, la tranquilidad, el órden y el progreso.

«Todo esto nos hemos comprometido á realizar.

«Cuando lo hayamos conseguido, los acontecimientos hablarán por sí mismos. Entre tanto, es inútil tratar de hacerlos depender de garantías ofrecidas para el porvenir.»

«El Diario de San Petersburgo dice que Inglaterra se guardará de atacar á la autonomia de Egipto, porque Europa protege los derechos que se basan en los tratados, y no está dispuesta á prescindir de ellos en beneficio de nadie.»

Trátase de constituir en Valencia una Liga arrocer...

Segun el reglamento aprobado por la autoridad gubernativa...

Los fondos pertenecientes a la asociacion ingresará en cuenta corriente en el Banco de España.

Este proyecto, de que se ocupan los periódicos locales, ha sido motivado por la necesidad de crear un centro oficial que defienda ante la administracion y el Parlamento los intereses de dicha riqueza agrícola.

Además del almuerzo con que el Sr. Rizo piensa obsequiar en San Juan de Luz al Sr. Sagasta...

Algunos periódicos de la mañana dicen que al cruzarse anoche en Villavieja los señores general Martínez Campos y Albareda...

Querrá decir todo esto, que se habrán comunicado sus impresiones sobre la política interior y exterior y nada más.

Para estar en Madrid el día del santo de su esposa, que es el 24, adelanta un poco su regreso el Sr. Leon y Llerena.

Cuando el Rey regrese de su expedición a Comillas el Sr. Albareda sustituirá en la Granja al señor marqués de la Vega de Armijo.

En Sevilla hay noticias del buen estado de la cosecha de aceituna en Utrera, Alcalá, Dos Hermanas y otros pueblos de la provincia.

Noticias de Comillas, dan como probable la llegada a dicho punto para el 17 de S. M. la Reina Isabel, en cuyo caso, el Rey no saldrá para la Granja hasta el 21.

La exportacion de pasas en el litoral valenciano, aumenta de una manera halagüeña para los intereses de aquella region.

La cosecha de este año calculase en 600.000 quintales, que a seis duros, representan un capital de 3.600.000 duros; el puerto donde la exportacion es mayor, es el de Dénia.

Dice un periódico de Barcelona que la llegada a aquella capital del general Socías, se ha querido relacionarla con los planes que pueda abrigar el señor Balaguer...

El Principado, órgano de los conservadores, discurrendo sobre el alcance del banquete con que al Sr. Balaguer obsequiarán sus amigos y correligionarios en Arenys de Mar...

Este párrafo de El Principado termina diciendo que entre los elementos del Sr. Balaguer y del señor Moret no caben conciliaciones próximas ni lejanas...

Un telegrama hoy recibido de Manila dice que en Joló desde el día 3 no ocurre novedad sobre el cólera; que en Ilo-Ilo está estacionado, y que en Zamboanga decrece un tanto.

Una carta que tenemos hoy de Aguas Buenas nos dice que el Sr. Sagasta ha estado un poco enfermo, si bien se halla ya bien.

Continúan allí, además, el ministro de Ultramar con su señora, ésta muy mejorada; el Sr. Silvela (D. Francisco) con su esposa y su cuñado, y los Sres. Sardaña, Anglada (D. Jacinto), Leon y Llerena, Muñoz, Betorillo (D. Francisco), Arias (don Severiano), Moreno Benítez, Aguilar de Campó, Ibarra y otros señores...

El Sr. Leon y Castillo y su señora se disponían a salir para Bagneres de Bigorre.

Se habla poco de política y se advierte que el señor Sagasta está muy tranquilo.

Los Sres. Garijo, Maura y Gamundi, diputados por Baleares, han conferenciado con el señor ministro de la Gobernacion acerca de las cuestiones pendientes en la capital de aquella provincia...

Anoche fueron a ver al Sr. Camacho para hablarle del mismo asunto, y no habiéndole hallado en su departamento, han celebrado hoy la referida conferencia.

Ha sido escriturado para la próxima temporada en el Real el aplaudido bajo Sr. Valcás, discípulo de Uctam.

En la Cava Alta, y en toda la extension de la fachada posterior de la casa núm. 43 de la Cava Baja, ha ocurrido un hundimiento en el piso a consecuencia de una rotura de las cañerías del Lozoya...

Avisados oportunamente han acudido al sitio del hundimiento los señores teniente alcaide del distrito y arquitecto de la seccion.

Las tiendas han padecido bastante, entre ellas la relojería del Sr. Martín y el obrador de hojalatería inmediato.

El cabo de primero de la Guardia civil, Manuel Prado Silva, ayudó mucho a los inquilinos, sorprendidos por un accidente tan desagradable.

Tiempo hace que en las citadas calles ocurren hechos parecidos, y debe estudiarse el modo de evitarlos en lo sucesivo.

Segun los periódicos de la Coruña, hace pocos días llegó a dicha ciudad una dama bastante conocida en los salones de la corte, en busca de su esposo, que en compañía de una señorita amiga de la dama, preparaba un viaje de recreo a los Estados Unidos.

Inútil es decir que el viaje no ha pasado de proyecto, y que la señorita ha perdido su pareja.

El hecho ha dado origen a toda clase de suposiciones en la capital de Galicia.

Desde la ventana del piso principal de la casa núm. 29, de la calle de Segovia, cayó esta madrugada al patio, ocasionándose graves heridas, un vecino de dicha habitacion que se hallaba ocupado en descolgar una cortina.

En el piso bajo de la casa núm. 41, de la calle del Aguila, se declaró esta madrugada un incendio que fué sofocado al poco rato sin grandes pérdidas.

A las seis de esta tarde ha tenido lugar la apertura de la prolongacion de la calle de Santa Isabel. Ha presidido el Sr. Abascal y han asistido los concejales Sres. Párraga, Perez de Mier, Albert y Caffedo.

Se ha descubierto una lápida conmemorativa del suceso. El Sr. Abascal ha dispuesto se derribe la tapia del callejon del hospital, para dar más salida a la calle donde es hoy la fiesta.

Segun los periódicos de Nueva-York que hoy hemos recibido, allí el día 2 subió la temperatura a 100°, pasando de 90 los niños muertos por lo fuerte del calor.

En la casa núm. 9 de la calle de Goya se ha cometido hoy un robo consistente en varias alhajas, siendo detenida como presunta autora del hecho la criada, que desapareció despues de haber introducido en la habitacion a otra mujer durante la noche última.

S. M. el Rey continúa en Comillas sin novedad. Hoy ha recibido los respetos de una comision de la diputacion provincial de Santander, que salió de la capital con dicho objeto.

Un telegrama del gobernador de Cáceres, da cuenta de haberse declarado esta madrugada un violento incendio en Hervás, reduciendo a cenizas la máquina llamada del Puente, con todos los artefactos, y sufriendo grandes daños las casas colindantes.

Se suspende de nuevo, desde esta noche, la publicacion de La Correspondencia Ilustrada.

El Sr. Moret ha salido esta noche para Pontevedra.

Por falta de número de concejales no ha podido celebrarse hoy sesion el ayuntamiento.

Los Sres. Herrando y Carreño han salido esta tarde, el primero para Zaragoza y el segundo para Granada.

Por cierto que lo que se ha dicho de los propósitos políticos del Sr. Carreño carece de fundamento. Si el Sr. Carreño deja el puesto que dignamente ocupa, es porque otras atenciones de un orden privado así se lo aconsejan.

Al presentarse esta tarde en el cuarto principal interior de la casa número 48 de la calle de Pelayo, una anciana de setenta y siete años y casi ciega a reclamar cierta cantidad que la adeudaba otra mujer que allí vive, ésta hubo de manifestar su desagrado asestando a la primera algunos palos en la cabeza y espalda, causándole algunas heridas de gravedad, por lo cual fué necesario llevarla a la Casa de Socorro.

Ha fallecido en Llodio provincia de Alava, el diputado por Madrid Sr. D. Pio Bermejillo; noticias que damos con sentimiento.

El gobernador de Valladolid participa en telegrama de esta tarde, haber sido asesinada una vecina de la Bañeza, llamada Sabina Martínez por un sujeto, Maximino Baquero, el cual se suicidó despues.

El motivo de este dramático suceso, ha sido una cuestion amorosa.

El gobierno inglés ha dado 28 duros y medio de recompensa al pescador José Dominguez, que ayudado de sus hijos, salvó la vida a 33 súbditos de aquella nacion en aguas de Finisterre el 19 de Junio último.

BALANCE DEL DIA

La expedicion de S. M. a los picos de Europa, está señalada para pasado mañana, decidiendo volver a Comillas sobre el 19 ó 20, en cuya época se espera a S. M. la Reina Isabel II. Las infantas irán tambien a Comillas, y el Rey estará de regreso en San Ildefonso sobre el día 24.

La permanencia de la Reina Isabel en España, se prolongará hasta el mes de Diciembre próximamente.

Despues de tanto como se habia hablado de inteligencias para constituir una izquierda dinástica, resulta por las declaraciones terminantes del señor Moret, en su discurso de anoche, que no hay tales inteligencias, y que las cosas siguen como quedaron a la clausura de las Cortes.

No hay concierto, ni con los elementos que pudiéramos llamar de los Sres. Lopez Dominguez y Linares Rivas, ni con lo que representa el señor

Montero Rios ni mucho menos con el Sr. Balaguer, a quien no se ha autorizado, por los demócratas monárquicos, para la formacion de esos comités mixtos de que principian a hablar algunos periódicos.

De aqui se deduce lo que ya presunian los hombres experimentados en política, y es que las facilidades que traza el de-cto para ciertas combinaciones tropiezan con inconvenientes en la práctica, y que no hay motivo bastante ni atmósfera suficiente para la formacion de un tercer partido, que solo podia favorecer transitoriamente a los conservadores, los cuales al fin tambien sufrirían los males de la perturbacion que esto habia de acarrear.

Bajo un punto de vista estratégico se explica que los conservadores impacientes ayuden la llamada izquierda dinástica; porque si las disgregaciones de la mayoría pusieran las cosas a punto de una crisis total, entonces la Corona se veria en la alternativa de dar su confianza a los elementos de la izquierda ó de volver a llamar a los conservadores.

La contingencia de que esto pudiera suceder explica la campaña que están haciendo algunos colegas de la derecha; pero aún en el caso de que la izquierda dinástica subiese al poder, tambien ganarian, porque su paso por el Gobierno, desgarradas como ya lo estarían las fuerzas liberales monárquicas, seria muy transitorio.

Lo que no se explica, siendo esto tan resplandeciente, cómo hay liberales que se dejen seducir por tales artillos, y cómo por la mezquina ambicion de derribar al Sr. Sagasta, se prestan a facilitar la vuelta de los conservadores; que es natural y legitimo que vuelvan, pero a su sazón, y cuando su política pueda ser a todos conveniente.

Hay que desengañarse.

Con todos los inconvenientes que se quieran; dada la indole de la situacion inaugurada el 8 de Febrero, lo más fuerte en ella, lo más viable, y lo más conveniente para la libertad, que no prevalece por saltos nerviosos sino por evoluciones prudentes; lo más provechoso a todos, es la continuacion del Sr. Sagasta; lo cual es independiente de las rectificaciones y renovaciones que la prudencia aconseje, tanto más fáciles cuanto más sincero y constante sea el apoyo que le presten los hombres de la izquierda a él unidos ya por los esenciales principios de la Constitucion y de la monarquía.

Conviene que en la segunda legislatura el Gobierno aparezca con mayor inclinacion a la izquierda? En buen hora; pero sin salirse del Sr. Sagasta; siendo el Sr. Sagasta la llave, y dependiendo de él la direccion de los negocios.

Todo lo demás será destruir el partido liberal, y acelerar la vuelta del partido conservador.

En la direccion de Aduanas se ha nombrado una comision de funcionarios competentes para que con toda urgencia se ocupe en reunir cuantos antecedentes se relacionen con las Ordenanzas del ramo, y proceda a su estudio para redactar un nuevo Código, cuyos trabajos habrán de quedar terminados el día 1.º de Octubre próximo y en poder del director para llevar a cabo la reforma. Tambien se ha nombrado otra comision para la reforma del reglamento del cuerpo de aduanas y nueva organizacion del personal y del régimen interior de las mismas oficinas.

Preocupa, por último, a la direccion la mejora de la estadística del ramo y han empezado a tomarse medidas para perfeccionarla, hasta completar su organizacion de manera que responda a los fines que debe satisfacer.

De las noticias del extranjero en los sitios de costumbre.

Lo que dicen los periódicos de Andalucía sobre la crisis jornalera, lo extractamos por separado.

En las Baleares siguen parecidos los embargos con los pagos espontáneos, que es el plano que ya tomaron las cosas en Barcelona para venir a una solucion satisfactoria.

El señor ministro de la Gobernacion que esta noche sale para Lillo, regresará a Madrid el miércoles por la mañana.

Los fondos, en alza.

TELEGRAMAS.

Viena 13.—Ha llegado a esta capital D. Carlos de Borbon y de Este.

Alejandro 13 (tarde).—Los ingleses y los egipcios han tenido hoy una escaramuza en el Sur de Ramleh, murieron algunos beduinos.

Constantinopla 13 (noche).—No se ha firmado todavía el convenio anglo-turco relativamente a la expedicion a Egipto.

Bucharest 13.—El gabinete se ha constituido bajo la ba e siguiente:

Juan Bratianu, presidente.

Demeter, Guerra.

Stourdia, Relaciones exteriores.

Alejandro 13.—Los guardias de Escocia y los granaderos desembarcaron ayer, y en seguida formaron parte del ala izquierda de la linea de Ramleh, al mando del duque de Connaught.

Londres 13.—El gobierno inglés ha tomado medidas encaminadas a la formacion de una tercera division, encargada de apoyar el ejército inglés en Egipto.

Constantinopla 14.—El gobierno turco pide que se añada al convenio militar anglo-turco una cláusula estipulando que los ingleses y los turcos salgan de Egipto al mismo tiempo, despues de haber restablecido el orden.

Paris 14.—No se confirma el rumor de que las Camaras francesas sean convocadas inmediatamente para discutir la proposicion de la intervencion colectiva en el canal de Suez.

Hasta primeros de Noviembre no reanudarán sus sesiones, a no ser que algun súceso gravísimo hiciera necesaria su reunion, para lo cual están tomadas todas las medidas necesarias.

El gobierno ha negado la autorizacion de una loteria por 10 millones de francos para las victimas de Alejandria, con objeto de que Inglaterra no pueda quejarse de que Francia trata de lastimar su susceptibilidad.

Londres 14.—Los periódicos publican un telegrama de Viena anunciando que varias potencias han hablado de una manera confidencial de una ocupacion eventual de Tripoli por un ejército italiano.

Suez 14.—El almirante inglés ha ocupado las obras hidráulicas del Canal.

Paris 14.—Carece de fundamento la noticia publicada por varios periódicos de Madrid de que han llegado a un acuerdo, a propósito de Andorra, los Sres. Duclerc y Fernan-Núñez.

No hubo entre estos dos señores más que una simple conversacion sin resultados.

Fabra.

Cantos.

Santo de mañana.—LA ASUNCION DE NUESTRA SEÑORA.

—Fiesta de precepto.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Santa María, donde se celebrará con gran solemnidad a Nuestra Señora de la Almudena. Por la mañana habrá misa mayor con sermon que predicará el P. Pompilio Diaz, y por la tarde, a las cinco, solemnes vísperas y procesion con el Santísimo antes de reservar.

Se celebrarán tambien solemnes funciones a la Santísima Virgen bajo diferentes advocaciones, en San Justo, San Marcos, San Gines, San José, San Antonio del Prado, San Martin y capilla de la Palma.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL 14 DE AGOSTO.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS, FONDOS PÚBLICOS, ÚLTIMOS PRECIOS. Includes entries for 3 p. 100 int. c., Id. fin del corriente, Id. fin próximo, etc.

Resumen.

Sigue adelante el alza de los fondos. El aspecto del mercado indica bastante firmeza en los cambios, y estos se han elevado sobre los tipos de la reunion última.

El 3 por 100 al contado que el sábado quedó a 28'25 ha dado principio a 28'40, subiendo dentro de la hora oficial hasta 28'50 que es como cierra a las tres de la tarde, si bien en observaciones se indica despues a 28'47 1/2.

El fin corriente no se ha publicado, pero difiere en 2 1/2 ó 3 céntimos más sobre el precio del contado.

El fin próximo ha subido desde la anterior reunion un 1/4 por 100 habiéndose cotizado a 28'65 y 70.

El 4 por 100 amortizable ha ganado medio por 100 y ha sido la renta en que más se han hecho operaciones, y en que más firmas han estado los cambios; la publicacion más baja 78'75, y la más alta, con la que termina la hora de contratacion, 79'25.

Los billetes de Cuba, han quedado a la par, aunque tambien se ha publicado el cambio de 100'00.

Para mañana quedan operaciones del Banco de España a 238 y 409 por 100; hoy se han publicado al primero de estos cambios.

Bolsin.

A las cuatro y media.—3 por 100 interior contado, 28'42 1/2; fin de mes, 28'45 dinero; fin próximo, 28'65; ferros, 56'70.

Mejoran los cambios.

Cotizaciones de Barcelona y París, facilitadas por la sociedad Suarez-Inclán y Compañía.

Table with columns: Barcelona (3 t.), París (3 t.). Includes entries for 3 por 100 interior, Idem exterior, Ob. de ferro-carriles, etc.

Espectáculos para mañana.

Jardin del Buen Retiro.—A las nueve.—Concierto de la Unión Artístico-Musical bajo la direccion del maestro F. Caballero.—Entrada, una peseta.

Príncipe Alfonso.—105 de abono.—A las nueve.—Madrid se divierte!—Miss Rosa.—Baile.

A las cinco.—La misma.

Circo de Price.—A las cinco y a las nueve.—Dos grandes funciones ecuestres, gimnásticas, acrobáticas y cómicas. Por tarde y noche se ejecutará la pantomima de gran espectáculo, Juicio a la venganza del conde Rotoff, ejecutada por 250 niños de ambos sexos y una banda de músicos infantiles.

Circo El Hipódromo de verano (frente al Dos de Mayo).—A las cinco y media y a las nueve.—Nuevos y variados ejercicios por los principales artistas de la compañía. Los clowns Hulines y los porros y monos sábios.

Madrid.—No se ha recibido el anuncio.

Plaza de Toros de Madrid.—Corrida extraordinaria de novillos.—A beneficio del público y con gran rebaja de precios.—Se lidiarán dos toros de puntas que serán picados por Juan O. ella (Cono) y Juan Laborda y esbozados por José Sánchez Laborda.—Un novillo embolado para cuya lid se ejecutará una bonita magiganga; despues se correrán seis novillos embolados por los aficionados, terminando con una vistosa funcion de fuegos artificiales.—La corrida empezará a las cinco.

Gran panorama nacional de Madrid.—Paseo de la Castellana.—Batalla de Tetuan, por Castellani.—Abierto al público todos los días, desde la salida a la puesta del sol.—Entrada, una peseta.

LOTERIA NACIONAL

SORTEO VERIFICADO HOY.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 6319, 8919, 24700, 4841.

Premiados con 2.500 pesetas.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 7445, 9638, 11803.

Premiados con 300 pesetas.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 769, 316, 991, 539, 962.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 1997, 1863, 1136, 1833, 1716, 1879, 1544, 1967.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 2553, 2770, 2863, 2103, 2456, 2999, 2673, 2769, 2685.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 1877, 1863, 1136, 1833, 1716, 1879, 1544, 1967.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 1997, 1863, 1136, 1833, 1716, 1879, 1544, 1967.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 2553, 2770, 2863, 2103, 2456, 2999, 2673, 2769, 2685.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 1877, 1863, 1136, 1833, 1716, 1879, 1544, 1967.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 1997, 1863, 1136, 1833, 1716, 1879, 1544, 1967.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 2553, 2770, 2863, 2103, 2456, 2999, 2673, 2769, 2685.

Table with columns: PREMIOS mayores, PREMIOS menores, PUEBLOS. Includes entries for 4327, 4610.

4233	4783	4814	4332	4234	4263	4754	10546	10504	10450	10446	10028	10676	15661	15732	15364	15291	15133	15841	20990	20862	20656	20823	20702	20587
4142	4401	4993	4111	4463	4328	4436	10160	10302	10330	10135	10583	10165	15560	15874	15178	15432	15584	15385	20639	20512	20542	20283	20129	20522
4454	4378	4323	4600	4432			10349	10066	10384	10422	10325	10095	15160	15013	15863	15358	15675	15080	20667	20943				
5844	5375	5212	5175	5911	5431	5010	10360	10118	10762	10910			15112	15455	15699	15596	15456	15425	21512	21498	21898	21077	21108	21176
5277	5154	5467	5435	5327	5428	5538	11224	11752	11934	11816	11875	11786	16362	16849	16586	16035	16121	16751	21934	21717	21064	21857	21322	21732
5323	5293	5185	5437	5428	5538	5323	11740	11806	11182	11556	11542	11154	16334	16179	16468	16802	16119	16431	21142	21192	21119	21676	21580	21666
5293	5185	5437	5686	5355	5313	5302	11640	11415	11121	11937	11476	11400	16889	16422	16057	16057	16910	16004	21642	21113	21842	21424	1475	21411
5213	5068	5299	5145	5438	5577	5541	11151	11682	11312	11335	11155	11035	16652	16819	16801	16902	16940	16322	21772	21535	21677	21579	21850	21652
5923	5735	5001	5101	5234	5205	5944	11560	11527	11563	11124	11261	11056	16920	16463	16049	16533	16473	16651	21023	21221	21523	21848	21230	21300
5760	5008	5805	5956	55.7	5188	5450	11701	11283	11183	11347	11408	11353	16075	16572	16982	16926	16488	16497	22663	22726	22150	22329	22378	22697
5452	5231	5743					11004	11526	11330	11256	11135	11268	16874	16682	16655	16482	16244	16404	22933	22285	22760	22275	22875	22563
6183	6123	6086	6964	6026	6916	6662	11249	11174	11949	11700			16674	16531	16474	16169	16993	16755	22626	22143	22808	22908	22880	22587
6667	6180	6651	6399	6844	6090	6566	12626	12220	12146	12733	12471	12691	16118	16719	16926	16837	16519	16970	22684	22647	22039	22370	22442	22245
6150	6776	6223	6963	6294	6799	6262	13016	12605	12514	12222	12647	12951	16519	16731					22378	22831	22913	22124		
6321	6758	6603	6573	6190	6384	6990	12200	12942	12065	12351	12014	12108	17373	17463	17519	17546	17529	17216	23593	23603	23208	23533	23426	23013
6919	6080	6779	6800	6242	6570	6489	12900	12180	12610	12656	12770	12998	17978	17947	17907	17496	17010	17159	23247	23110	23780	23514	23815	23767
6595	6689	6787	6748	6823	6382		12171	12098	12910	12367	12586	12448	17147	17138	17077	17258	17635	17622	23913	23991	23509	23421	23937	23615
7597	7576	7573	7170	7460	7987	7522	12467	12158	12489	12201	12494	12018	17441	17613	17887	17372	17588	17732	23465	23662	23564	23436	23332	23733
7510	7971	7918	7073	7008	7144	7330	12652	12688	12093	12023	12050	12666	17029	17723	17539	17195	17974	17250	23771	23661	23342	23531	23490	23206
7667	7794	7748	7566	7318	7889	7180	12773	12856	12084	12830	12823	12978	17791	17699	17654	17125	17935	17742	23435	23832	23743	23246	23598	23291
7376	7887	7712	7695	7939	7072	7557	12796	12903	12635	12633	12937	12370	17084	17225	17479	17346	17139	17757	23554	23514	23317	23382	23800	23701
7226	7812	7359	7756	7102	7163	7747	12954	12068	12713	12714	12926	12667	17021	17405	17643	17834	17614	17824	23621	23241	23365	23739	23941	23198
7046	7305	7079	7141	7787	7328	7049	12148						17403	17682	17953	17449			23337	23085				
7152	7386	7512	7385	7640	7045	7684	13124	13316	13661	13668	13018	13122	18278	18136	18449	18984	18760	18834	24464	24378	24213	24096	24028	24720
8522	8133	8525	8217	8328	8504	8078	13740	13175	13859	13215	13697	13231	18745	18878	18119	18544	18733	18768	24032	24788	24543	24305	24318	24088
8539	8636	8500	8953	8317	8334	8378	13444	13215	13401	13336	13994	13808	18135	18043	18876	18331	18654	18170	24691	24645	24794	24210	24454	24268
8787	8659	8203	8547	8614	8000	8138	13423	13302	13795	13157	13356	13653	18093	18776	18514	18915	18195	18349	24076	24449	24518	24003	24154	24674
8404	8016	8357	8245	8952	8611	8175	13283	13971	13223	13074	13028	13886	18314	18663	18156	18369	18705	18666	24532	24376	24380	24386	24489	24074
8901	8753	8003	8278	8160	8131	8740	13164	13966	13405	13913	13814	13964	18464	18208	18104	18639	18889	18775	24578	24750	24219	24569	24058	24499
8941	8209	8430	8124	8208	8024		14831	14262	14135	14230	14392	14164	18709	18423	18316	18728			24855	24958	24321	24519	24441	24852
9988	9518	9403	9733	9493	9075	9350	14808	14539	14865	14846	14503	14880	19532	19258	19505	19776	19401	19008	25852	25749	25544	25936	25670	25539
9542	9224	9393	9085	9475	9505	9278	14094	14206	14258	14543	14835	14549	19235	19538	19125	19484	19001	19586	25614	25602	25068	25371	25427	25397
9572	9715	9342	9171	9444	9436	9262	14071	14793	14125	14897	14091	14461	19933	19718	19445	19643	19037	19500	25097	25580	25340	25870	25707	25267
9473	9397	9559	9082	9714	9369	9226	14560	14428	14273	14343	14942	14649	19765	19480	19759	19056	19115	19612	25648	25734	25338	25454	25260	25053
9037	9419	9202	9349	9074	9241	9029	14080	14041	14744	14378	14246	14014	19697	19477	19673	19642	19297	19639	25329	25686	25713	25808	25400	25839
9670	9837	9609	9519	9322	9582	9936	14725	14346	14098	14369	13538	14805	19778	19168	19249	19594	19086	19153	25067	25431	25375	25266	25564	25388
9694	9526	8706	9500	9136	9796	9270	14128	14939	14836	14072	14947	14674	19854	19709	19446				25361	25003	25316			
9955	9394	9974	9395	9367	9080	9249	14383	14628	14661				20138	20120	20078	20483	20940	20981						
9251	9370	9392	9092	9124	9753		15914	15587	15787	15435	15131	15131	20774	20184	20405	20478	20134	20731						
10329	10140	10619	10433	10646	10061		15046	15315	15552	15549	15702	15348	20386	20490	20831	20883	20400	20866						
10088	10313	10183	10434	10626	10593		15758	15008	15902	15993	15306	15359												
10979	10991	10352	10021	10764	10448																			

Fosfato de Hierro soluble

DE LERAS

Farmacéutico, Doctor en Ciencias,
Inspector de Academia,
Caballero de la Legión de Honor.

Los Fosfatos forman una de las bases del esqueleto humano, y combinados con el hierro, constituyen uno de los principios elementales de nuestra sangre. No hay duda que uniendo estos dos elementos en un medicamento exclusivo de asimilación perfecta y fácilmente soportado por los más delicados estómagos, se llegaría a crear el reconstituyente por excelencia. Tal es el resultado de los esfuerzos del Dr LERAS, resultado que ha venido a confirmar un éxito siempre creciente y la aprobación unánime del cuerpo médico.

Las píldoras, polvos y grajeas con base de hierro, hasta ahora conocidas, tienen el gran inconveniente de contener el hierro al estado insoluble y, por consiguiente, de encomendar su digestión a un estómago ya enfermo y fatigado. El resultado de todas esas preparaciones no es otro que el de producir la constipación ó estreñimiento ó el de irritar los intestinos.

El Fosfato de hierro de Leras no ocasiona ninguno de esos accidentes. No estriñe ni ennegrece jamás la dentadura. Es un líquido claro y trasparente sin sabor; cura con prontitud:

- La Anemia,
- La precocidad,
- Los Calambres de estómago,
- El linfatismo,
- La Palidez,
- La Leucorrea,
- El desfallecimiento,
- La debilidad,
- Las afecciones nerviosas,
- El Enflaquecimiento.

Excita el apetito y ayuda la digestión, produciendo los efectos más favorables en las niñas en vía de desarrollo, así como regulariza la época mensual de las Señoras.

Cada frasco lleva el sello del gobierno francés, la marca de fábrica y la firma GRIMAULT y C^a.

Casa GRIMAULT y C^a, Paris
8, Rue Vivienne, 8

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS.

COLEGIO DE EL RASILLO DE CAMEROS (LOGROÑO.)

Primera y segunda enseñanza.—Sección de Comercio.—Carreras especiales.—Lenguas.—Adorno.—Pensión diaria con principio y fin de curso para acompañar a los alumnos que lo deseen.—Director, José Sáenz Navarrete.

Hierro Encausse

LIQUIDO y NUTRITIVO
EL MAS BARATO y EFICAZ
Sin igual para los Niños
CURACION SEGURA
de la Anemia, Clorosis, etc.
PARIS—ENCAUSSE & CANESIE, 57, rue Rochecouart—PARIS
Depositarios: Madrid, Alcaráz y García, Barcelona, A. Canovas y Compañía.

FUMIGADOR ANTI-ASMÁTICO

de la Casa medical
ENCAUSSE & CANESIE
Curación inmediata de el Asma
Sufocacion, etc.
EL MAS BARATO y EFICAZ



Tinta Japonesa
COMUNICATIVA
Esta tinta, se emplea para todos los usos del escritorio, y es la única que produce Copias perfectas un mes después de haberse usado.

TINTA moderna
Negra al escribir permaneciendo siempre líquida.

MEALLA de PLATA a la Exposición 1878
DEPOSITOS en todas las Almacenes de Papelaria del mundo entero
N. ANTOINE & Fils
PARIS



Callos, Callosidades
Ojos de Calle
Verrugas en los Pies
y en las Manos
CURACION CERTA
POMADA GALOPEAU
FABRICA, 8^a Strasbourg, 19, PARIS.
Deposito en Madrid: P. de Moreno MIGUEL.

TÓNICO-GENITALES
Célebres píldoras del Dr. Morales, especialista en sífilis; contra la debilidad, impotencia, espermatorrea y esterilidad. Exentas de todo peligro. Exitó seguro. Principales farmacias. Dr. Morales, Carretas, 39, Madrid.

POR 6 REALES SE LIMPIA la dentadura. Infantes, 12, 2.^o

CHOCOLATES MEDICINALES

DE SAEZ Y SOLER
Medicinar alimentando es el difícilísimo problema que han venido a resolver estos Chocolates.
Con el de HIERRO, la pobreza de la sangre, los flujos y opilaciones.
Con el de HIGADO DE BACALAO, los vicios escrofulosos, debilidades orgánicas y todas las enfermedades en que se recomienda tan poderoso medicamento. No tiene más olor ni sabor que el de un buen chocolate.
LABORATORIO DE L. CALDERON
Madrid Carretas, 14.

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA
Esta Sociedad tiene el honor de anunciar al público que en sus oficinas se reciben anuncios, reclamaciones y hechos varios para sus periódicos de Madrid y provincias, recibiendo, o los también para los de todos los países de Europa, de Asia, América, Oceanía, Australia y la India.
Oficinas: Calle del Príncipe, 27, principal.



EL EXCMO. SEÑOR
D. PEDRO NOLASCO MANSI
SENADOR DEL REINO Y EX-DIPUTADO A CORTES

ha fallecido en Zaldívar el día 10 del corriente

R. I. P.